
   松波中通信 

 

2学期を終えて       校長 中社 進 
 

ウィズコロナと言われて久しくなります。昨年度までは「感染拡大防止」

を最優先に、行事を中止したり大幅に縮小したりせざるを得ませんでした。

しかし、発達段階に即して計画的に実施していた教育活動を、経験しないま

ま学齢を重ねてしまう「学び残し」の影響は想像以上に大きく、一つ一つの

学校行事や毎日の生徒会活動・係活動などがどれほど大切だったかわかって

きました。一方で準備期間の短縮など生徒の負担を減らしつつ効果を上げる

試みにも取り組んできました。 

今年度は可能な限り松波中学校をオープンにし、本校が目指す「学び合い、

認め合い、高め合い」をしている姿を見ていただく場を用意しました。平日

開催の体育祭や学校公開、そして文化祭には多くの保護者の皆さまにご来校

いただいたこと感謝いたします。加えて３年ぶりに学年ＰＴＡが実施される

など、日ごろ学校で見せるものとは違う生徒の姿を見ることも出来ました。

まだまだ地域の方までお声がけできる状況ではありませんが、生徒が地域や

学校外で学ぶ機会の確保や、ゲストティーチャーの派遣は可能な限りお願い

してきました。9 月からの 4 カ月で、修学旅行等の学校行事や総合的な学習

の時間での調査活動など校外学習の機会は２０回を超え、そのたびに地域の

皆様からお力添えをいただいております。また、スポーツ教室や職業人講話

など、のべ５０名以上の「まちの先生」に生徒たちと関わって 

いただきました。感染防止に最大限の配慮をしつつ学びの機会 

を逃さないよう教育活動の充実に力を入れて取り組むことで、 

「ウィズコロナの学校生活」が定着していくのだと考えます。 

毎日の授業においても２学期は大きな成長が見えました。どの学年の生徒

たちも学習に集中する時間が長くなっています。手前味噌になりますが職員

も授業改善の努力を続けています。先生も生徒と一緒に学ぶ主体なのです。

学校教育の目的は将来の能登町や日本を背負う人材の輩出や個々の人生を

豊かにする素養を身につけることにありますが、義務教育終了時の進路決定

も中学校の大きな役割です。「１５の春に笑顔になる」ために３学期へ成果を

つなげることをお約束いたします。それでは皆様よいお年をお迎えください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〒927-0602 能登町字松波 16-26 

℡ 0768-72-0004  fax 0768-72-2059 

 松波中学校 

令和４年 

12 月 21 日発行 

◇児童生徒のマスクの着用について 
学校でのマスクの着用は、感染状況を踏まえ、実情に応じて、活動場所

や活動場面に応じて適切なマスク着用を実施しております。 
◇マスクの必要がない場面は 
＜屋内＞ 
・人との距離が確保でき、会話をほとんど行わないような場合 
・給食の時間は座席の工夫、大声の会話を控えること、適切な換気の 
確保をしている場合 

＜屋外＞ 
・人との距離が確保できている場合 
・人との距離が確保できなくても、会話をほとんど行わないような場合 

です。ご理解、ご協力をお願いいたします。 

◇冬休みに向けて【冬休みは 12/24～1/9】 
・生徒には以下３点指導をしました。『冬休みの生活』をご参照下さい。 

①規律ある生活 ②計画的な学習 ③健康で安全な生活 

・むし歯の治療が終わっていない生徒がいます。大切な永久歯、 

この機会に早めの治療をお願いいたします。 

＊12/29～1/3は学校閉庁日となります。緊急のお電話は管理職への転送電 

話で対応いたします。(TEL 72—0004) 

月 日 曜 校内行事

1 日
元日
冬休み（～1/9）
　 学校閉庁日(～1/3)

2 月 　　　振替休日

3 火

4 水 　　仕事始め

5 木

6 金 　　職員会議

7 土

8 日

9 月 　 成人の日

10 火
３学期始業式
午後校内書初め大会

11 水
３年学力テスト１日目
６限 専門委員会
16:20～未来に残そう青い

12 木
３年学力テスト２日目
午後いじめ対応アドバイ
ザー来校

13 金
朝・生徒集会
２限・３年プログラミング授
業（瀧田館長来校）②

14 土

15 日

16 月 1・2年学力調査１日目

17 火 1・2年学力調査２日目

18 水

19 木 指導主事計画訪問Ｃ

20 金
英検③１次
２限・３年プログラミング授
業③

21 土

22 日

23 月

読書の日
学級給食週間(～1/29)
校内社会用語コンテスト
（～1/30）

24 火 避難訓練（弾道ミサイル）

25 水 ５限まで　部活動なし

26 木
15:30～保護者入学説明会
（本校にて）

27 金

２年スパトレ
２限・３年プログラミング授
業③
13:30～３年生卒業証書作
成事業②（小間生公民館）

28 土

29 日

30 月
校内社会用語コンテスト・
本番

31 火

１月行事予定

1

12/9 ３年卒業証書づくり 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

◇ＴＯＰＩＣＳ（１２月） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

❖12/15(木)２年 お魚調理体験事業 
 ２年生は町のお魚調理体験食育推進事業として、能
登町食生活改善推進協議会から、坂口さん、池脇さん、
小嶋さんにご来校いただき、『いかの鉄砲焼き』づくり
に挑戦しました。事前に具に火を通して調理時間の短
縮を狙います。ちゃんと時間内に具たっぷりの鉄砲焼
きが出来上がりました。味噌やみりんが温められて香
ばしい香りに包まれます。試食ではナイフとフォーク
で食する生徒もいました。全員残さず味わって食べて
いました。コロナ 
禍で調理実習も難 
しいご時世，ご指 
導いただいた皆様 
に感謝いたします。 

❖12/10(金)３年・中学生有権者育成事業 
能登町選挙管理委員会の池上さんを始め事務局の

方々に松波中学校にお越しいただき，選挙についての
お話や模擬投票を体験しました。授業ではすでに学ん
だことですが、実際に投票する時ってどんなことをす
るのか、メモをとりながら話に聞き入っている姿が見
られました。３年 
後には選挙権を持 
つ３年生。政治に 
も少し関心が高ま 
ったようでした。 

❖12/9(金)人権集会 
 12月 10日のの世界人権デーにちなんで、人権集会
を毎年開いています。今日は人権集会に先立ち、納
賞・表彰式もしました。感染症対策で急遽オンライン
開催（生徒は教室で視聴）としました。 
表彰式の後「税に関する作文」で全国法人会総連合

会会長賞を受賞した３年脇田麻結さんの作品「Happy
を分け合う」の本人による朗読もありました。人権集
会のメインは、図書文化委員会による読み聞かせで
す。今回は、全国人権作文コンクール入選作品から、
「みんなのヒ 
ーロー」を題 
材に選び、心 
を込めて朗読 
できました。 
※「みんなのヒーロー」朗読動画として youtube で公開されています。 

❖12/20(火)校内球技大会 
 ２学期最後の生徒会のお楽しみ行事，球技大会が
ありました。１～３年生混合・８チームでバレーボー
ルを行いました。体育館は底冷えを感じる状態でし
たが，試合が始まるとたちまち熱気に包まれました。
上級生が下級生をカバーする場面や男子が女子をフ
ォローする姿もた 
くさん見られまし 
た。全校生徒で盛 
り上がった素敵な 
時間となりました。 

◇１２月１２日（月）ヴィンセドール白山来校～松波中にトップチームがやってきた！◇ 

 トップアスリートに学ぶスポーツ教室として、白山市のフットサルクラブ『ヴィンセドール白山』をお招き
して，本校体育館にて開催しました。ヴィンセドール白山は白山市をホームタウンとする、日本フットサルリ
ーグ（F リーグ）に加盟するフットサルクラブです。今回は鈴木代表と杉木監督の２名が来校され、チームの
紹介やフットサル競技のルールを教えていただいた 
後、ボールを使って様々な運動を教えていただきま 
した。お二人のアットホームな掛け声と丁寧なご指 
導で，生徒たちはたちまちフットサルのとりこにな 
ったようでした。最後に男女に分かれ、各４チーム 
でのゲームを行いましたが、みんなで真剣にボール 
を追う姿が印象的でした。生徒たちにとっては、一 
流のプレーを見て、感じて、多くを学ぶ 
素敵な時間となりました。 

【生徒の感想より】 
１年生 室内サッカーなので普通のサッカーより楽しいのかなと思っていたら結構楽しかったです。他の学年
と試合をしたのも楽しかったです。3 年生や 2 年生が相手でも平等に試合ができたのがとても楽しかったで
す。フットサルというスポーツを知らなかったので知れてよかったです。またやってみたいです。 
２年生 最初はサッカーとかフットサルのことがよくわかりませんでした。でも最後の試合したのが楽しかっ
たです。最初にやった手をついてボールを取るやつがきつかったです。ドリブルをして色の上にボールを置く
やつでなかなか色が見つかりませんでした。でも全部楽しかったです。 
３年生 初めてフットサルを体験して、最初はできるか不安だったけどやってみたら楽しかったし、初めてで
もできました。このような体験は、めったに経験することがないし、貴重な体験だったので、体験できて良か
ったです。はじめにしたトレーニングが思っていたよりもハードで疲れたけどこれをずっとやってきたのはす
ごいと思いました。最後にした試合も楽しかったです。またこのような機会があればしたいと思いました。 


